1/3 des personnes accueillies en moins en 2013

L'année passée, 15.455 demandeurs d'asile ont reçu une place d'accueil dans le réseau de Fedasil et ses partenaires. La baisse des demandes d'asile observée en Belgique se fait sentir par une diminution de l'occupation dans les centres d'accueil.

Pour la deuxième année consécutive, l'occupation dans les structures d'accueil est en baisse. Chaque jour, ce sont ainsi en moyenne 62 personnes qui ont intégré le réseau d'accueil, contre 92 par jour en 2012. En raison de l'accélération du traitement des demandes d'asile et de la mise en place du trajet de retour pour les personnes déboutées, les résidents quittent plus rapidement leur structure d'accueil. Les chiffres pour les premiers mois de 2014 confirment cette tendance.

Depuis mi-2012 Fedasil adapte son réseau d'accueil à cette tendance à la baisse des arrivées. Les centres d'urgence ouverts en période de crise sont progressivement fermés, de même que plusieurs centres réguliers et places d'accueil individuelles. La fermeture de places d'accueil se pours-



uit et l'objectif est de disposer d'un réseau qui corresponde mieux aux besoins, soit un total de 18.000 places.

Le retour volontaire

En 2013, 4.585 personnes sont retournées volontairement dans leur pays d'origine grâce au programme belge de retour volontaire. Le nombre de retours enregistrés en 2013 est en baisse par rapport à 2012 (-19%), année record en matière de retour volontaire. Cette baisse s'explique notamment par la baisse générale des demandes d'asile.

Les principaux pays de retour volontaire sont la Russie, l'Ukraine et le Brésil. Parmi les pays qui enregistrent un grand nombre de retours volontaires à partir de la Belgique, nous pouvons également ci-

ter les pays des Balkans (Kosovo, Serbie, Albanie et Macédoine), ainsi que les pays du Caucase (Arménie et Géorgie) et du Moyen-Orient (Irak, Pakistan et Afghanistan).

Plus d'informations sur l'accueil des demandeurs d'asile : www.fedasil.be et sur le retour volontaire : www.retourvolontaire.be

Quadrimestriel du centre d'accueil de Rixensart Rue du Plagniau 1 1330 Rixensart

contact

Florence Burhin T 02 655 10 23 info.rixensart@fedasil.be

mise en page: Fedasil photo: Fedasil, Pauline Beugnies imprimeur: Fedopress e.r. Thierry Pire

Vous aimeriez recevoir notre lettre d'info en version électronique ? Pour cela, inscrivez-vous via www.fedasil.be

mars 2014 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Rixensart



Préface

Chers amis du centre,

Le centre d'accueil pour demandeurs d'asile est présent sur la commune de Rixensart depuis près de 16 ans.

L'objectif du centre ne vise pas directement à l'intégration individuelle des demandeurs d'asile à Rixensart ou en Belgique. Cette intégration ne débute réellement que si nos résidents reçoivent un statut de réfugié octroyé par les instances d'asile chargées d'examiner leur demande d'asile.

Depuis son ouverture, le centre a pour objectif de s'intégrer dans son environnement de façon harmonieuse en participant à la vie de la commune par des actions positives envers les voisins, les habitants de la commune ou le tissu associatif local. Pour ce faire le centre prend ou participe à des initiatives en collaboration avec les écoles où les enfants sont scolarisés, mène des actions de sensibilisation auprès du public, ouvre ses portes plusieurs fois par an, et répond à beaucoup de sollicitations du monde associatif, sportif ou culturel de la commune.

Cette lettre d'information locale du centre vous présente différentes actions que nous menons au bénéfice de l'intégration du centre.

Thierry Pire, Directeur

La photographie à l'école

Nous tenons à mettre à l'honneur le projet photo qui nous a été proposé par Gaëtan Sibille (membre fondateur de l'ASBL Cyclamen), un jeune photographe originaire de Florennes.

Ce projet, nous l'avons proposé à l'école communale de Rixensart, auprès des élèves de la classe passerelle (composée d'élèves du centre) et d'autres classes, en vue de les initier à la photographie.

Mais l'idée de départ était surtout d'utiliser la photographie comme prétexte à l'échange. Échange qu'ils ont eu en classe et en excursion avec leurs enseignants et le photographe, mais aussi lors d'une visite où chaque élève a eu l'occasion de porter un regard sur le quotidien du centre, avec un appareil photo argentique.

La finalité du projet débouchera sur une expo photo présentée lors de la fancy-fair de l'école en mai prochain. À ne pas manquer ! Nous sommes très heureux d'avoir encouragé cette initiative car elle montre l'importance d'une collaboration avec les écoles et la mise en place de projets communs.

Le centre dans son environnement

Depuis le début de son ouverture, le centre a toujours encouragé les initiatives à l'égard du public extérieur. En quelques années, de nombreuses initiatives de quartier ont vu le jour et de belles collaborations se dessinent au quotidien.



Des partenaires comme le centre culturel, Déclic, la maison des jeunes Contact J, l'école des devoirs « La chouette » et « Ta'Awun », la CAR (Coordination Accueil Réfugiés) qui soutient les activités des bénévoles, les bibliothèques, la maison d'accueil « le Logis », les écoles, les scouts, la Chaloupe, le Service Civil International, les Compagnons Bâtisseurs, JAVVA qui coordonne les projets de volontariats européens, les bénévoles... tous contribuent à l'intégration du centre dans son environnement local et bien au-delà.

Les journées « portes ouvertes » permettent un échange et une découverte bien entendu multiculturelle que beaucoup d'entre collaboration! vous apprécient. Rencontre en musique,

danse, autour d'un buffet du monde savoureux préparé dans une ambiance festive par nos résidents. Pour rien au monde, nous ne pourrions manquer cette occasion.

Le Battle Hip Hop de Rixensart dont le succès n'est plus à rappeler favorise également l'ouverture vers l'extérieur. Pour nos résidents talentueux, quoi de plus gratifiant que de participer

à cet événement ! Et pour les autres, de venir les encourager !

La sensibilisation auprès des élèves prend également de l'ampleur au sein du centre par la venue grandissante des écoles intéressées par une visite et dans certains cas en s'impliquant volontairement dans des services communautaires. Tous confirment qu'une journée passée au centre est aussi enrichissante qu'une journée d'école l

Tous ces projets et bien d'autres encore nous tiennent à cœur, et nous sommes bien entendu ouverts à toute nouvelle collaboration!

Télex

Appel aux dons

- Si vous disposez de matériel scolaire ou de matériel de bricolage en bon état, pensez à nos jeunes! Contact: Florence Burhin (florence.burhin@fedasil.be) ou 02/634.06.17.
- Nous sommes également à la recherche de vêtements pour nouveau-né prématuré et jusque 6 mois. Contact : Julie Delablancherie (julie.delablancherie@fedasil.be) ou 02/634.06.19.

Appel aux volontaires

Si vous avez un peu de temps libre en semaine à partir de 16h30, venez rejoindre la classe des devoirs des jeunes mineurs d'âge non accompagnés (niveau secondaire essentiellement) pour les aider dans leur suivi scolaire. Contact : Florence Burhin (florence. burhin@fedasil.be) ou 02/634.06.17.

Agenda des activités

Lu 24/03

Nuits d'encre « traverser les frontières »

Le 24 mars à 17h à la Bibliothèque François De Troyer, lecture publique en clôture d'un atelier d'écriture animé par Geneviève Damas. Participation des résidents aux ateliers.

Sa 7/06 Contes et desserts

Le samedi 7 juin, nouvelle édition des contes et des desserts en collaboration avec Déclic, la Chouette... aux Charmettes à Genval.

Ve 27/06 Soirée « portes ouvertes »

le vendredi 27 juin dès 16h. Info à consulter sur notre site (www.feda-sil.be/rixensart) très prochainement.